

FDP-Ratsfraktion Haan Postfach 1239 42756 Haan

Frau Bürgermeisterin
Dr. Bettina Warnecke
Kaiserstraße 85
42781 Haan



Anr 10

13. Mai 2018

**UA OPC, 19.06.2018; hier: Antrag der FDP-Fraktion zur Digitalisierung der
Verwaltungsarbeit**

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

im Namen der FDP-Fraktion beantrage ich für die Sitzung des Unterausschusses Organisation, Personal und Controlling am 19. Juni 2018 einen Tagesordnungspunkt „Digitalisierung der Verwaltungsarbeit, Zusammenarbeit mit der Stadt Wuppertal“ und stelle hierzu folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, mit der Stadt Wuppertal eine Vereinbarung zu schließen, die eine zumindest informelle Einbindung der Stadt Haan in die Aktivitäten der Stadt Wuppertal als digitale Modellkommune NRW sicherstellt. Eine Einbindung der Stadt Haan in gemeinsame Projekte zur Digitalisierung der Verwaltungsarbeit wird angestrebt.

Begründung:

Die Digitalisierung der Verwaltungsarbeit bietet hohes Potenzial, Arbeitsabläufe zu standardisieren und in transparenten rechnergestützten Workflows zu organisieren. Dabei werden die Bearbeitungs- und Entscheidungswege für alle Beteiligten sichtbar abgebildet und Rationalisierungsmöglichkeiten erkennbar. Durch Standardisierung und teilweise Automatisierung von Prozessabläufen können Effizienzsteigerungen erzielt werden, mit denen Freiräume für die Übernahme neuer oder erweiterter Aufgaben geschaffen werden können.

Schnittstellen zur Bürgerschaft können den Publikumsverkehr deutlich reduzieren und kanalisieren. Durch die Bereitstellung von Formularen und Anweisungen zum Ablauf von Antrags- oder Genehmigungsverfahren können den Bürgerinnen und Bürgern zahlreiche

unnötige Besuche in den Ämtern erspart werden. Das Verwaltungspersonal wird entlastet und kann sich stärker der eigentlichen Bearbeitung der Verwaltungsvorgänge widmen. Dies dient der Bürgerzufriedenheit und der Arbeitseffizienz der Verwaltung gleichermaßen.

Die Stadt Wuppertal wird eine von fünf digitalen Modellkommunen in Nordrhein-Westfalen. Das hat der Minister für Wirtschaft, Innovation, Digitalisierung und Energie des Landes Nordrheinwestfalen Herr Prof. Dr. Andreas Pinkwart am 02.05.2018 bekannt gegeben. Damit gehört Wuppertal zu den Kommunen, in denen Blaupausen für die Digitalisierung der Verwaltungen erarbeitet werden. Wuppertal will sich hierzu eng mit dem Bergischen Land abstimmen, um Erfahrungen weiter zu geben und gemeinsame Projekte zur Digitalisierung zu initiieren.

Die Teilhabe an den Erfahrungen der Stadt Wuppertal und die Einbindung in gemeinsame Projekte zur Digitalisierung der Verwaltungsarbeit bietet der Stadt Haan die Möglichkeit, eigene Digitalisierungsstrategien zu entwickeln und kompatibel zu den Vorgehensweisen und technologischen Standards der benachbarten Kommunen sowie übergeordneten Verwaltungsebenen umzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen



Reinhard Zipper

Stellvertretender Fraktionsvorsitzender